

Conferencia Nacional de Filosofía “Roberto Castillo Iraheta”

Marcos Rivera Golliott
Licd. en Historia y Educación
marcosjoserivera@hotmail.com

En el bulevar Suyapa, Tegucigalpa, está la sede de la Universidad Autónoma de Honduras, el jueves 16 de agosto se realizó un evento de filosofía de nombre “Roberto Castillo Iraheta” (escritor y filósofo hondureño difunto) en esa fecha me encontraba conociendo esa tierra, cuna de la cultura Maya, el profesor Francisco Mencía, Jefe de la Escuela de Filosofía, tuvo la amabilidad de invitarme a participar en tan importante acontecimiento.

El profesor Mencía dio la bienvenida; la inauguración le correspondió a la Rectora Msc. Julieta Castellanos; el profesor Gustavo Zelaya hizo una semblanza de Roberto Castillo Iraheta, luego intervinieron profesores de filosofía, el tema central fue “La Enseñanza de la Filosofía General en las Instituciones de Educación Superior en Honduras” contó con la asistencia de los profesores German Vargas Guillen y Luz Gloria Cárdenas (colombianos).

Un tema que me intereso mucho fue como la enseñanza de la filosofía ha decaído a nivel de secundaria, el Dr. Renán Rápalo expreso “ en América , prácticamente a ese nivel no se enseña filosofía, en los programas los contenidos de la asignatura son muy reducidos o excluidos totalmente, los profesores que la imparten no son Licenciados en Filosofía , la respuesta de los entes gubernamentales es ! para que filosofía, si con matemática, física y química el estudiante aprende a pensar; a nivel universitario la carrera tiene muy poca matrícula, debido a escasos campos de trabajo, el Licenciado en Filosofía debe estudiar materias de pedagogía para poder dar clases”. Finalmente se concluyó que se debe rescatar la enseñanza de la Filosofía a través de varias estrategias a implementar. Gracias a todos los profesores y personal administrativo de la escuela de filosofía por la receptividad.